

UNIVERSIDAD DEL SURESTE



LICENCIATURA:
LICENCIATURA EN ENFERMERIA

GENERACION:
2020-2023

NOMBRE DEL TEMA:
ENSAYO

EPIDEMIOLOGIA Y SALUD PUBLICA

NOMBRE DEL ALUMNO:

JESUS ALBERTO GOMEZ GOMEZ

NOMBRE DEL DOCENTE:

OSCAR FABIÁN GONZÁLEZ SÁNCHEZ

FECHA DE ENTREGA: 19 DE NOVIEMBRE DEL 2021

"RELACION DE LA EPIDEMIOLOGIA Y LA SALUD PUBLICA"

En el siglo XX los estudios epidemiológicos se extendieron a las enfermedades y problemas de salud en general, analizados mediante diversos métodos. El propósito de este presente ensayo es el dar a conocer la relación que tiene la epidemiología y la salud pública en la enfermería, como bien se sabe la epidemiología es la disciplina científica que estudia la frecuencia y distribución de fenómenos relacionados con la salud, de igual manera la salud pública su meta es el de proteger la salud de la población dedicada a promover, mejorar, proteger la salud y sobre todo prevenir enfermedades. También en este trabajo se da a conocer la importancia que tienen ya que ambas difieren en la salud de la población así mismo se menciona las aplicaciones que brindan a la población ya que ambas se relacionan con mejorar la salud y el control de las enfermedades podría mencionar que sin salud pública la epidemiología no existiría.

En la antigüedad se veía peste plagas y contagios y epidemias en las que (Tusides, Homero, Lucrecio, Ovidio y Virgilio) se refieren al desarrollo de procesos morbosos colectivos (pestes) que sin duda pueden considerarse fenómenos epidémicos. La epidemiología remonta desde varios años en la que el hombre tuvo sus primeros contactos con la enfermedad por esa razón que es la rama de la salud pública ambas tienen una gran importancia ya que el objetivo es la misma basándose en la protección de la salud de la población como bien se sabe cada año van existiendo nuevas epidemias en la cual esta exige que se vayan desarrollando nuevos métodos para tratar a cada tipo de enfermedad, anteriormente estas enfermedades, llamadas epidemias, resultaban en un gran número de muertes frente a las cuales, la medicina de aquella época no tenía nada efectivo que ofrecer, la epidemiología investiga la distribución, frecuencia y determinantes de la enfermedad y sus consecuencias biológicas, psicológicas y sociales también el control de las enfermedades, de sus consecuencias y de sus riesgos siendo así que la salud pública está dedicada al estudio de la salud y la enfermedad en la población.

La importancia que tienen en la población es de que la epidemiología se encargara de estudiar la distribución, la frecuencia, la gravedad de la salud, así como cuáles son sus causantes y en la salud pública estudia las enfermedades en la población, los factores de riesgo y los daños de la salud. Marta Edilia Palacios Nava (2019) "explicó que la salud no tiene nada más que ver con los medicamentos o con la atención, sino con las condiciones de vida y de trabajo"

La epidemiología se usa también para investigar la etiología y la historia natural de las enfermedades. La atención clínica y preventiva deben fundamentarse en las evidencias de investigación más sólidas, y debería ser juzgada por los resultados obtenidos, a un costo que la sociedad pueda soportar (Cerrada Bravo T). Las

aplicaciones de la epidemiología en la salud pública permite conocer los tipos de enfermedades y diseñar las estrategias efectivas para poder intervenir, como ya había mencionado desde la antigüedad ya se venía manejando. El uso de la epidemiología en la salud pública es el de monitorear el estado de salud para así poder identificar los problemas de salud de la población, también se encarga de realizar investigaciones y vigilar los brotes epidémicos y control de enfermedades infecciosas, permitiendo así conocer el origen de la enfermedad. De igual forma contribuye también a determinar si la enfermedad es prevenible o controlable

En conclusión, la epidemiología en la salud pública para mí es de gran importancia para la población ya que con base a ella se puede conocer a detalle que tipo de enfermedad se está presentando, así como también el de poder proporcionar una solución ya sea por medio de medicamentos o vacunas que pueda controlar a la propagación de la enfermedad. Es importante saber que para llegar a esta solución requiere de un proceso minucioso para poder ofrecerle a las personas. Es así que la relación que tiene la epidemiología con la salud pública es mejorar, controlar, vigilar la epidemiología en la población es decir que el objetivo que tienen como primordial es el de cuidar la salud de la población.